

VIERNES 7 DE JULIO DE 2017

LA PROVINCIA:

GRAN CANARIA, A POR PAPAYA

El Cabildo apuesta por aumentar la producción del fruto para incentivar su exportación a Europa

J. J. J.

LOS GANADEROS ESPERAN REUNIR 1.500 CABRAS EN COFETE

Cofete acoge mañana su tradicional apañada. La organización prevé la participación de alrededor de un centenar de ganaderos, algunos de ellos provenientes de Lanzarote. Los cabreros saldrán a partir de las 08.00 horas, desde el Barranco de los Canarios, para desplazarse por Pecenescal y llegar a la gambuesa de Sitetoto. Se espera que los cabreros reúnan a unas 1.500 cabras.

CANARIAS 7:

UNOS CIEN GANADEROS APAÑAN EN COFETE

Ganado en la gambuesa. Final de la apañada del año pasado, con el islote al fondo.

La apañada de Cofete, una de las espectaculares de Fuerteventura, se celebra hoy desde temprano. Un centenar de ganaderos, entre ellos algunos procedentes de Lanzarote, correrán por picos y barrancos hasta juntar unas 1.500 cabras de costa en Sitetoto.



Cofete acoge mañana, sábado, su tradicional apañada donde participa alrededor de un centenar de ganaderos, algunos de ellos provenientes de Lanzarote.

Los ganaderos saldrán a partir de las 8.00 horas aproximadamente desde el barranco de los Canarios para desplazarse por la zona de Pecenescal y llegar finalmente a la gambuesa de Sitetoto. Parte de los participantes saldrá también del barranco del Ciervo, subiendo al Pico de la Zarza.

Los ganaderos llegarán sobre las 12.30 horas a la gambuesa de Sitetoto, donde cada año reúnen a unas 1.500 cabras. A su llegada les esperan cientos de curiosos, deseosos de contemplar una de las tradiciones ganaderas de época prehispánica mejor conservadas.

El objetivo de esta práctica es agrupar a los ejemplares de ganado de costa pertenecientes a los ganaderos del municipio, que pastan en estado semisalvaje por la zona, con la finalidad de marcar las cabezas de ganado no identificadas y emparejar a las crías nacidas este año con sus madres para determinar la propiedad de las más jóvenes. Una vez introducidas e identificadas las cabezas de ganado, los asistentes podrán disfrutar de un tenderete con comida, y posiblemente el acompañamiento musical de alguna parranda.

La apañada de Cofete se ha convertido en los últimos años en una cita muy popular, despertando cada vez un mayor interés entre los jóvenes, que se acercan para ayudar. Según la concejala de Agricultura, Ganadería y Pesca del Ayuntamiento de Pájara, Ángeles Acosta, «es importante mantener viva una tradición como esta, ya que suscita un gran interés popular, ayudando a impulsar el sector ganadero en el municipio». Para el comisionado de costa de la zona sur, Juan Pérez, esta apañada destaca por la extensión del recorrido y todas las zonas que abarca, «siendo la mayor en el sur de la isla». Se trata además de lugares poco accesibles y de gran belleza del macizo de Jandía, lo que añade espectacularidad a la tradición de la apañada.



En el caso de Cofete, las cabras apañadas se utilizan en parte para la carne de las fiestas del Carmen en la vecina localidad e Morro Jable.

CANARIAS 24 HORAS:

EL GOBIERNO DE CANARIAS ABONA LA PRIMERA MITAD DE LAS AYUDAS A LOS CONSEJOS REGULADORES DE VINOS, QUE CUENTAN CON 100.000 EUROS MÁS QUE EN 2016

Canarias/ La Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias, a través del Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA), ha iniciado los pagos de las ayudas directas destinadas a los Consejos Reguladores de Vinos del Archipiélago, dotadas con 500.000 euros de los presupuestos generales de la Comunidad Autónoma, 100.000 euros más que en 2016.

A lo largo de los próximos días se efectuarán los abonos relativos al primer semestre del año, que suponen 250.000 euros, es decir, la mitad de esta cantidad total. El otro 50% se pagará a partir del mes de octubre.

Con dicho incremento de fondos, el consejero, Narvay Quintero, cumple con su compromiso, manifestado en el Consejo de la Viña y el Vino, de reforzar el apoyo a este subsector ante las dificultades que atraviesa por la reducción de producción última campaña. en la Esta acción se suma a la reducción de los módulos del IRPF que se han aplicado en la declaración de la renta 2016 a productores del sector primario, dirigida a atenuar la presión fiscal sobre agricultores y ganaderos, en atención a las excepcionales circunstancias climatológicas del año pasado, y fruto del diálogo entre las asociaciones y colectivos profesionales del sector primario y la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias del que resultó una solicitud formal al Gobierno de España, responsable de aplicarla. La cantidad que perciben estos órganos de gestión de las Denominaciones de Origen Protegidas de Vinos se distribuye en 49.633 euros para La Palma,



30.710 euros para El Hierro, 30.855 euros para La Gomera, 53.409 euros para Gran Canaria, 70.506 euros para Lanzarote, y 48.818 euros para la DOP Islas Canarias- a la que se subscriben bodegas de todas las islas-. En Tenerife, Ycoden-Daute-Isora percibe, 32.340 euros, Tacoronte-Acentejo 61.110 euros, Valle de Güímar 35.114 euros, Valle de La Orotava 39.551 Abona 47.949 Estas cuantías han experimentado un incremento en todas las islas respecto al año pasado, que alcanza un 23,7% en el caso de La Palma, un 26,5% para El Hierro, y un 25,8 en La Gomera. La cantidad asignada a Gran Canaria crece un 25,8%, en Lanzarote un 27,8%, Tenerife un 20,9% y para la DOP Canarias **Islas** 39,8%. El reparto de estos fondos se realiza en un 50% de forma lineal- es decir la cantidad se divide entre todos los beneficiarios de forma que perciban la misma cifra- y el otro 50% se distribuye en función del número de bodegas adscritas Denominación de litros calificados. la ٧ Los Consejos Reguladores tienen, atribuida por Ley, la función de gestión de la Denominación de Origen Protegida correspondiente, que incluye funciones públicas y otras labores como son las de representación, defensa, garantía, investigación y desarrollo de mercados y promoción. Con estos créditos, se persigue financiar parcialmente los gastos corrientes y de funcionamiento derivadas únicamente de esas funciones públicas que tienen encomendadas para el presente ejercicio.

EL PARO EN EL SECTOR PRIMARIO DESCIENDE UN 14,36% EN LOS ÚLTIMOS DOCE MESES



Canarias/ El presidente del Gobierno de Canarias, Fernando Clavijo, ha destacado esta mañana el "buen comportamiento" del sector primario del



Archipiélago, que ha registrado un descenso en la tasa de paro en el último año de un 14,36 % y ha creado empleo de forma sostenida en los últimos dos años al pasar de 20.019 empleos en el primer trimestre de 2014 a 20.898 en el primer trimestre de este año, con una subida mayor de los empleos por cuenta ajena que la registrada en los de por cuenta propia.

Clavijo ha señalado que estas cifras, "junto al aumento del peso del sector en la economía de las Islas, demuestran una tendencia que nos permite ser moderadamente optimistas respecto al futuro del campo y la pesca en Canarias".

Tanto el presidente del Gobierno de Canarias como el consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas, Narvay Quintero, han informado de que en un marco de reducción generalizada del número de parados en el conjunto del Archipiélago (de un 1,20% por ciento en junio respecto al mes de mayo y un 7,09% interanual), el sector primario ha destacado entre aquellos que arrojan mejores cifras. Así, respecto al mes anterior la bajada del paro es de un 3,23% (un 14,36% interanual acumulado) y el empleo registrado en el primer trimestre de 2017 ha subido un 3% con respecto al mismo periodo del año anterior.

	Junio 2016	Junio 2017	
Variación			
Paro	5.801	4.968	-
14,36%			

Según ha explicado el presidente del Gobierno de Canarias, la intención del Ejecutivo es seguir dando estabilidad a un ámbito económico de gran importancia para el Archipiélago, "y cuyo desarrollo y creación de puestos de trabajo desemboca en una mejora de la economía general y, por tanto, del bienestar de la población". "Si somos capaces de ayudar a generar crecimiento en varios sectores, las personas que residen en Canarias contarán con más oportunidades de futuro", insistió.

El presidente recordó que a finales de este año estará actualizado el pago del POSEI adicional y se buscará la fórmula para el abono de 2011, que se continuará con el fomento de la modernización de las explotaciones agrarias



de Canarias, y se seguirá ayudando a los jóvenes a establecerse como empresarios agrarios y pesqueros.

En este sentido, Narvay Quintero afirmó que para la convocatoria actual se han presentado un total de 345 solicitudes de jóvenes, el mayor número registrado hasta ahora en una ayuda de estas características, lo que ha hecho que el Gobierno de Canarias duplique los fondos para poder atender a todas estas personas hasta alcanzar la línea de ayuda una cuantía total de 16 millones de euros.

Fernando Clavijo y Narvay Quintero han coincidido en destacar que "estos nuevos proyectos empresariales demuestran que la formación y profesionalización es el paso necesario para crecer". Además, ambos han recordado la importancia de seguir trabajando en potenciar la unión entre sectores, "ni en los años de bonanza un solo sector fue capaz de absorber el paro estructural al que se enfrenta esta tierra, de ahí que tengamos que buscar sinergias entre ellos como una forma de hacer las cosas de otra manera para fomentar el crecimiento conjunto y la economía colaborativa", afirmó el presidente.

Según reiteró Quintero, las líneas de trabajo de su departamento con respecto a la agricultura, la ganadería y la pesca, cuyo peso en la economía de las Islas ha aumentado un 4,9% en el último ejercicio, pasan por la profesionalización, la modernización y la generación de sinergias con un objetivo común: abrir nuevos canales de comercialización del producto local, incrementar el dinero que reciben estos empresarios agrarios y pesqueros por su producto, y así hacer la actividad cada vez más rentable.

Uno de los ejemplos del fomento de sinergias entre sectores es el proyecto "Crecer Juntos", una iniciativa que se inició en julio de 2015 y que ya ha logrado, además de la firma con varias cadenas hoteleras, empresas de distribución y canales turísticos especializados, el incremento de ventas de vinos y quesos a los hoteles a través de la empresa pública Gestión del Medio Rural (GMR), cantidades a las que habría que sumar la venta directa del productor a los establecimientos hoteleros.



"La potenciación del sector primario", afirmó el presidente, "es además, una forma de preservar nuestra identidad; de fomentar un turismo diferenciado, con valor añadido; y de mantener un entorno medioambiental que también forma parte de nuestro atractivo y, por lo tanto de nuestra riqueza", concluyó.

EL CABILDO RESCATA LA HISTORIA DEL TENERIFE WINE PARA PONERLA EN VALOR Y UTILIZARLA EN ACCIONES PROMOCIONALES



Tenerife/ El investigador Carlos Cólogan realiza una exhaustiva investigación del uso del término a través de varios siglos Josep Roca y Juan Carlos (Caco Senante) se convierten en los primeros 'Embajadores del vino de Tenerife'.

El Cabildo presentó ayer [miércoles 5] el estudio sobre el uso del término Tenerife wine a lo largo de la historia con el objetivo de enriquecer y conservar el legado cultural asociado a este producto como paso previo a su empleo en diferentes acciones promocionales y divulgativas. "Este proyecto nace para materializar un reto que nos pusimos hace tres años: comenzar la tercera revolución del sector tras las realizadas en el campo y las bodegas", manifestó el presidente del Cabildo, Carlos Alonso.

'Tenerife Wine: el comienzo de una historia', un exhaustivo estudio realizado por el investigador Carlos Cólogan que ha contado también con el apoyo de Cajasiete y Mutua Tinerfeña, servirá como herramienta para poner en valor la historia de los vinos de Tenerife y, paralelamente, mejorar la comercialización del producto.

El consejero insular de Agricultura, Ganadería y Pesca, Jesús Morales, recordó



que "ningún vino del mundo tiene la historia que tiene el vino de Tenerife, por lo que era necesario rescatarla para se convierta en un patrimonio de comercialización". herramienta todos una para la El viceconsejero del Sector Primario, Abel Morales, se refirió al "relevo generacional" que vive el sector y a la necesidad de vincular el sector primario con el turístico, "con proyectos como el que impulsamos desde el denominado Gobierno de Canarias 'Crecer juntos'". Tanto el director general de Cajasiete, Manuel del Castillo, como el presidente de Mutua Tinerfeña, Juan Antonio López de Vergara, se refirieron al apoyo de sus entidades a este proyecto por considerarlo necesario para rescatar esta historia de la Isla vinculada al vino y al comercio. Durante el acto se nombraron también a los dos primeros 'Embajadores de los vinos de Tenerife', título que ostentan desde ayer el prestigioso sumiller Josep Roca i Fontané, de El Celler de Can Roca, considerado durante dos años el mejor restaurante del mundo, y el cantante Juan Carlos (Caco) Senante.

Hace varios meses se encontraron referencias expresas al uso del término Tenerife wine en la venta y exportación fuera de la Isla (Reino Unido y Estados Unidos) durante los siglos XVII y XVIII en varios archivos documentales de comerciantes locales, según explicó Carlos Cologan. La segunda mitad del siglo XVIII fue un tiempo fascinante porque en ese período se mezclaron los ingredientes que dieron lugar al mundo moderno. Por una parte emergió un movimiento intelectual de ámbito europeo denominado la Ilustración, con una visión más moderna y científica del mundo, que dio lugar a que se fraguara la fundación de la nueva nación americana y llegase la revolución francesa. Además, tras la guerra de la independencia americana, la economía mundial resurge vigorosa y el comercio, que ya era globalizado, pasa a ser dominado por el mundo anglosajón con Inglaterra a la cabeza y unos Estados Unidos como la nueva gran nación americana. A todo esto se incorpora a la escena mundial Australia y las colonias orientales de Inglaterra como eran India y China. En todo ese proceso, las Islas Canarias fueron testigos privilegiados de todos y cada uno de estos hechos. Por una parte porque recibían en sus viajes a los más grandes exploradores del XVIII. El capitán James Cook, La Perouse, Borda, Bligh, la First Fleet y un sinfín más de marinos y científicos que dejaron una huella en la isla de Tenerife que perdurará para siempre. Estas escalas, como ha quedado suficientemente acreditado, se debieron a la



necesidad del abastecimiento de vinos y otros suministros esenciales para sus largos viajes.

Gracias al dinamismo exportador vitivinícola que mantuvo Tenerife desde mediados a finales del siglo XVIII, los comerciantes locales pudieron tejer una red de relaciones comerciales inédita hasta entonces. Tener la oportunidad de poner en un mismo texto a George Washington, Robert Morris, Benjamin Franklin, el rey Carlos III, ministros como Floridablanca, embajadores como Aranda, virreyes como los Gálvez o Branciforte, a los que se unirán también lo más granado de la marina británica como el conde de Sandwich, John Jervis, Horacio Nelson y los nobles franceses en el exilio, solo lo puede hacer todos común como fue el vino de а Según explicó el investigador, es de justicia decir que el vino de Tenerife o Tenerife Wine fue la "mejor divisa para la Isla", que permitió que se mantuviese a flote desde el punto de vista económico durante el siglo XVIII. El vino fue la tabla de salvación en todos los sentidos. Pero, por encima de todo, permitió a la Isla ser relevante en un mundo globalizado, conocida entonces como una de las islas del vino conjuntamente con Madeira. El vino de Tenerife, como también el de Cádiz y Málaga, eran los únicos productos agrícolas españoles que se embarcaban hacia América cuando lo normal era desde allí traer todo tipo de productos. La intención del Cabildo ha sido recuperar en una publicación toda esta del Tenerife wine, rescatada ahora gracias a los documentales de algunas familias de comerciantes de Tenerife y a la investigación realizada por el historiador Carlos Cólogan.

RTVC:

CANARIAS CULTIVA 40 MILLONES DE KILO DE PAPAYA AL AÑO

La producción se concentra en los invernaderos porque las condiciones meteorológicas de las Islas no son adecuadas para esta fruta tropical. Verdosa por fuera, naranja por dentro y de dulce sabor. Canarias recoge 40 millones de kilos al año de papayas.

A pesar de esa cantidad, los factores climáticos, sobre todo las bajas temperaturas, no son los más adecuados para su cultivo. Por eso, todas las



explotaciones dedicadas a este sabrosa y energética fruta se ubican en invernaderos.

Sobre éste y otros problemas que afectan a la producción de papaya han hablado casi un centenar de agricultores de todo el Archipiélago en un seminario celebrado en Gran Canaria. Aparte de las dificultades que acarrera el frío, hay otras amenazas, como el hongo oidio y la araña roja.

Sin embargo, la producción de papaya sigue avanzando, sobre todo en los últimos años, en las islas. Todos los esfuerzos se centran en potenciar el sabor de esta fruta que cuando llega al mercado debe estar en perfecto estado de maduración y sobre todo dejar un buen sabor de boca.

UNA ESTUDIO ANALIZA LA COMERCIALIZACIÓN DEL "TENERIFE WINE" EN EL SIGLO XVIII

El investigador Carlos Cólogan es el autor de este trabajo que destaca la presencia de la denominación "Tenerife Wine" en los círculos comerciales internacionales.



Tenerife Wine. Fotograma RTVC.

El Cabildo de Tenerife presentó este miércoles el estudio sobre el 'Tenerife wine' a lo largo de la historia con el objetivo de enriquecer y conservar el legado cultural asociado a este producto como paso previo a su empleo en diferentes acciones promocionales y divulgativas.



'Tenerife Wine: el comienzo de una historia' es un exhaustivo estudio realizado por el investigador Carlos Cólogan que ha contado también con el apoyo de Cajasiete y Mutua Tinerfeña. Servirá como herramienta para poner en valor la historia de los vinos de Tenerife y, paralelamente, mejorar la comercialización del producto.

Las islas fueron testigos privilegiados de todos y cada uno de estos hechos, por una parte porque recibían en sus viajes a los más grandes exploradores del siglo XVIII, caso del capitán James Cook, La Perouse, Borda, Bligh o la First

Gracias al dinamismo exportador vitivinícola que mantuvo Tenerife desde mediados a finales del siglo XVIII, los comerciantes locales pudieron tejer una red de relaciones comerciales inédita hasta entonces.

ABC CANARIAS:

EL ACEITE DE OLIVA ESPAÑOL, UNO DE LOS GRANDES TRIUNFADORES DEL ACUERDO COMERCIAL DE LA UE CON JAPÓN

Este producto acapara tiene un 57% de cuota de mercado en el mercado nipón.



El aceite de oliva goza de buena salud en el exterior de España.



El sector del aceite de oliva celebra el cierre de la negociación política con Japón para el acuerdo de libre comercio que se negocia desde 2013, anunciado ayer por la Comisión Europea (CE), al tratarse de uno de los principales mercados de exportación fuera de la Unión Europea.

En términos generales, España tiene superávit en el comercio de <u>alimentos y bebidas</u> con el país asiático, con unas exportaciones crecientes, por valor de 747 millones de euros en 2016. Japón era el primer cliente en Asia para el aceite de oliva hasta hace dos años, momento en el que China lo desbancó.

Actualmente, el país nipón es el séptimo cliente en volumen de aceite español importado, según han apuntado hoy fuentes de la Organización Interprofesional del Aceite de Oliva Español.

En 2016, adquirió 31.451 toneladas de nuestros aceites, según los datos recabados por el Ministerio de Finanzas japonés, y España es el principal proveedor de aceites de oliva de ese mercado, con una cuota del 56,78 % de total de los aceites adquiridos.

«De los países consumidores Japón es un país en el que nuestro dominio del mercado fue patente a partir de 2013», han remarcado desde la Interprofesional.

Ha añadido, que «en los últimos años hemos afianzado nuestra posición, cada vez más sólida, a lo que han contribuido determinantemente las campañas puestas en marcha por la Interprofesional del Aceite de Oliva Español».

«Hemos prestado especial atención a los consumidores de ese país», como la campaña puesta en marcha en ese país, bajo el título «La receta de la buena vida», han detallado las mismas fuentes.

Se emitió un <u>espacio gastronómico</u> en las televisiones japonesas en el que el chef español Diego Guerrero explicaba cómo partido al alimento en la cocina.

«La salud también fue uno de los argumentos clave en la difusión del uso de nuestro producto en Japón», han remarcado desde la Interprofesional, una organización que adhiere a todos las asociaciones de la cadena de valor como oleicultores, cooperativas, almazaras, industriales envasadores y exportadores.



AMAZON LANZA SU PROPIA MARCA DE VINO

El producto será elaborado por una bodega del estado de Oregón y pensado exclusivamente para ser distribuido por el gigante electrónico.



Amazon compró hace escasas semanas Whole Foods - REUTERSEFE Nueva York.

La firma estadounidense Amazon ha comenzado a distribuir su propia marca de vino, Next, con el producto elaborado por una bodega del estado de Oregón y pensado exclusivamente para ser distribuido por el gigante electrónico.

Según destaca hoy el portal <u>tecnológico</u> Recode, aunque en 2012 Amazon lanzó su propio mercado digital de vino, Amazon Wine, es la primera vez que está impulsando una marca creada especialmente para esa firma.

La gama Next ofrece tres vinos, dos tintos y uno blanco, producidos por la firma King Estate Vinery, de Oregón, un estado que está ampliando cada vez más su presencia en el mercado vinícola estadounidense, dominado por caldos californianos.

El blanco que ofrece, Willamette Valley Pinot Gris cosecha 2016, se vende por 20 dólares; el tinto Columbia Valley Red Blend cosecha 2014 por 30 dólares, y el tinto Oregon Pinot Noir de 2015 lo vende Amazon por 40 dólares.

Según la bodega, «es el primer vino desarrollado con Amazon Wine desde su concepción y hasta su lanzamiento». El anuncio se conoce poco después de que <u>Amazon</u> anunciara la compra de la cadena de supermercados Whole Foods, líder en alimentos naturales y orgánicos.



Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Se produce además en medio de una tendencia cada vez más firme en la que los consumidores están apostando claramente por las compras por internet, en detrimento de las tiendas tradicionales.

EL INDEPENDIENTE DE CANARIAS:

LAS GRANDES ZONAS AGRÍCOLAS DE EEUU LEVANTAN POLVO QUE LLEGA HASTA EUROPA



Las calimas del Sahara atraviesan regularmente el Atlántico en un ciclo natural que aporta fertilizantes al océano e incluso al Amazonas, pero no es tan conocido que América también exporta polvo a Europa y a África y, menos aún, que los "culpables" podrían ser los granjeros de EEUU.

La Agencia Estatal de Meteorología, la Universidad de La Laguna (Tenerife) y el Instituto de Diagnóstico Ambiental y Estudios del Agua del CSIC en Barcelona publican en el último número de la revista "Atmospheric Chemistry and Physics" un trabajo sobre los contaminantes atmosféricos que se detectan en el entorno del Teide cuando Canarias no está bajo el influjo del polvo sahariano, cuya entrada desde el este suele concentrarse entre julio y agosto.

Los autores del artículo recuerdan que ya se ha demostrado que el monóxido de carbono (CO) y el ozono (O3) que generan los incendios forestales y la contaminación urbana de Estados Unidos y Canadá atraviesan el Atlántico



empujados por los vientos del oeste, pero subrayan que, hasta el momento, se ha estudiado poco sobre si las partículas en suspensión hacen el mismo viaje por la atmósfera.

En su caso, han analizado las partículas de diámetro inferior a 10 y 2,5 micras (PM 10 y PM 2,5) que se han recogieron durante cinco años en los instrumentos del observatorio meteorológico del Teide, en Izaña (Tenerife), un enclave situado a casi 2.400 metros de altitud que durante buena parte del año recibe vientos del oeste.

Los responsables de este trabajo, cuya primera firmante es María Isabel García, investigadora de la Aemet y la Universidad de La Laguna, han determinado incluso las regiones concretas de EEUU de donde proceden las partículas en suspensión que atraviesan la atmósfera hacia Europa, en función de los regímenes de vientos dominantes en Norteamérica durante cada estación del año.

En invierno, los vientos del oeste que cruzan sobre el Teide proceden de los estados del sureste de EEUU; en primavera, de la regiones centrales del país; y en verano, del este de Canadá.

La observación realizada en Izaña desde febrero de 2008 hasta agosto de 2013 ha determinado que el 58 % de las partículas que llegan a Tenerife con los vientos procedentes de Norteamérica son polvo (2,8 microgramos por m3), el 24 % materia orgánica (1,23 microgramos/m3), el 9 % sulfatos de origen distinto al marino (0,47 microgramos/m3) y el 2 % amonio (0,1 microgramos/m3).

El viento también transporta hacia Tenerife carbono elemental emitido por los coches o las centrales eléctricas que queman combustibles fósiles, pero en cantidades menores que las anteriores.



Los meses en los que el observatorio del Teide recibe más carbono desde Estados Unidos (0,03 microgramos/m3) se distribuyen de mayo a septiembre, coincidiendo con el periodo en el que los vientos del oeste cruzan estados muy urbanos e industrializados, como Chicago, Detroit, Nueva Jersey, Filadelfia y Nueva York.

Sin embargo, los autores subrayan que sus resultados revelan que "una parte significativa de los aerosoles orgánicos podrían estar relacionados con fuentes distintas a la combustión y que el polvo que llega de Norteamérica podría atribuirse actividades ligadas al uso del suelo", en particular, a la transformación de zonas naturales en grandes campos de cultivo y de pasto para el ganado.

Por ello, remarcan, el futuro de las partículas que Norteamérica emite a la atmósfera "se verá influido no solo por las políticas aplicadas a zonas industriales y urbanas, sino por el uso de los suelos que potencialmente pueden generar polvo, especialmente aquellos destinados a la agricultura y a la ganadería".

"Y estas emisiones de polvo debería ser tenidas en cuenta en las normativas sobre calidad del aire y mitigación del cambio climático", concluyen María Isabel García, Sergio Rodríguez y Andrés Alastuey.

LA ASOCIACIÓN DE VITICULTORES Y BODEGUEROS DE CANARIAS (AVIBO) RENUEVA SU JUNTA DIRECTIVA





La Asociación de Viticultores y Bodegueros de Canarias (AVIBO) ha celebrado hoy Jueves su Asamblea General Ordinaria en el transcurso de la cual se ha procedido a elegir una nueva Junta Directiva que, presidida por Hugo Luengo y con Alfonso López como Director Gerente, incorpora a Viticultores y Bodegueros de todo el Archipiélago en una plancha renovada en su práctica totalidad.

Dicha Junta está conformada por Pedro Suárez Rodríguez (VINIGRAN, Gran Canaria), Balduino Socas Quintero (Bodegas Viña Engracia, Tenerife), Antonio Luis González (Bodegas El Sitio de San Juan, Tenerife), Agustín García Farráis (Bodegas Tajinaste, Tenerife), Fermín Otamendi Rodríguez Bethencourt (Bodegas El Grifo, Lanzarote), Juan Rubén Ferrera Rodríguez (Bodegas Ferrera, Tenerife), Sebastián Cáceres Barreto (SAT Vega Norte, La Palma) y Richard Gutiérrez de Salamanca (Bodegas 1861, Tenerife).



A juicio de Hugo Luengo, tras su reelección como Presidente de AVIBO, "es la impresión general el encontrarnos en un cambio sustancial, ahora que la crisis económica está siendo superada", para proseguir afirmando que, en dicho marco, se produce también una acomodación de la regulación general en la que AVIBO a su juicio, "debe contribuir a reforzar prioritariamente el mercado regional a través de la DOP Islas Canarias y su marca comercial



Canary Wine, vehículo al tiempo de la comercialización al exterior de los vinos de Canarias".

Luengo afirma que en cuanto a la Asociación de Viticultores y Bodegueros de Canarias, AVIBO, representativa de viticultores y bodegas a nivel regional "hoy se potencia su estrategia, gracias a la renovación de la propia Junta Directiva hoy aprobada, donde hemos considerado de suma importancia recoger las sensibilidades del subsector en todas y cada una las islas".

El Director Gerente de AVIBO, Alfonso López, hizo por su parte un balance muy positivo del primer semestre del año ante los asociados, destacando que "se ha impulsado sobremanera la marca Canary Wine, al tiempo que se ha implantado en el ámbito regional, consolidándose como marca de referencia en el sector". A juicio de López "el incremento en ventas de un 53% el pasado año, al que se añaden las múltiples actividades subvencionables por el Plan de Desarrollo Rural (PDR) de Canarias - que rozan ya en el primer semestre del año el 80% de ejecución -, demuestran que Canary Wine lleva el rumbo de ser antes de finalizar el año 2017 la marca común que permita proyectar un vino tan singular como el canario en todos los mercados tanto insulares, regionales, nacionales o exteriores".

Asociación de Viticultores y Bodequeros de Canarias AVIBO

AVIBO se constituyó como Asociación en el año 2007, integrando en su seno casi la totalidad de un sector, el vitivinícola, que hasta esa fecha no había contado con voz propia.

AVIBO agrupa, en la actualidad, el 80% de la producción vitícola de las once Denominaciones de Origen del Archipiélago, al encontrarse todas y cada una de ellas representadas en la Asociación. Entre sus fines sociales originales



figuraba el complementar el desarrollo económico y social de sus socios, objetivo que culminó con la creación en el año 2012 de la Denominación de Origen Protegida Islas Canarias, de la cual AVIBO es su Órgano de Gestión.

Entre los objetivos actuales de AVIBO se encuentran el consolidar el mercado regional para poder afrontar la comercialización internacional; ser la marca común que permita proyectar un vino tan singular como el canario en los mercados exteriores y beneficiar a todos sus viticultores integrados con la posibilidad de vender su uva en todo el Archipiélago, sin perder la diferenciación del origen como un factor de calidad.

Canary Wine

La Denominación de Origen Protegida Islas Canarias *Canary Wine*, es una marca común que permite proyectar un vino tan singular como el canario.

Sus cultivos naturales evitando tratamientos químicos, el tratamiento artesanal en bodegas de pequeñas dimensiones priorizando trabajos y operaciones manuales, cultivos integrados en el paisaje de viñedos sin injertar, exentos de filoxera y de variedades exclusivas muchas de las cuales ya no existen en otros lugares del mundo, hacen de *Canary Wine* y sus 52 Bodegas adscritas la máxima expresión del *Terroir*.

EL ACEITE DE OLIVA ESPAÑOL ACAPARA EL 57% DE LA CUOTA DE MERCADO EN JAPÓN





Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

El sector del aceite de oliva celebra el cierre de la negociación política con Japón para el acuerdo de libre comercio que se negocia desde 2013, anunciado ayer por la Comisión Europea (CE), al tratarse de uno de los principales mercados de exportación fuera de la Unión Europea.

En términos generales, España tiene superávit en el comercio de alimentos y bebidas con el país asiático, con unas exportaciones crecientes, por valor de 747 millones de euros en 2016.

Japón era el primer cliente en Asia para el aceite de oliva hasta hace dos años, momento en el que China lo desbancó.

Actualmente, el país nipón es el séptimo cliente en volumen de aceite español importado, según han apuntado hoy fuentes de la Organización Interprofesional del Aceite de Oliva Español.

En 2016, adquirió 31.451 toneladas de nuestros aceites, según los datos recabados por el Ministerio de Finanzas japonés, y España es el principal proveedor de aceites de oliva de ese mercado, con una cuota del 56,78 % de total de los aceites adquiridos.

"De los países consumidores Japón es un país en el que nuestro dominio del mercado fue patente a partir de 2013", han remarcado desde la Interprofesional.

Ha añadido, que "en los últimos años hemos afianzado nuestra posición, cada vez más sólida, a lo que han contribuido determinantemente las campañas puestas en marcha por la Interprofesional del Aceite de Oliva Español".

"Hemos prestado especial atención a los consumidores de ese país", como la campaña puesta en marcha en ese país, bajo el título "La receta de la buena vida", han detallado las mismas fuentes.



Se emitió un espacio gastronómico en las televisiones japonesas en el que el chef español Diego Guerrero explicaba cómo partido al alimento en la cocina.

"La salud también fue uno de los argumentos clave en la difusión del uso de nuestro producto en Japón", han remarcado desde la Interprofesional, una organización que adhiere a todos las asociaciones de la cadena de valor como oleicultores, cooperativas, almazaras, industriales envasadores y exportadores.

BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS:

III. OTRAS RESOLUCIONES - Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas

3318 ORDEN de 29 de junio de 2017, por la que se modifica parcialmente la Orden de 23 de febrero de 2017, por la que se aprueba el Plan Estratégico de Subvenciones de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas para los ejercicios 2017, 2018 y 2019.

http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2017/130/007.html

3319 Viceconsejería de Sector Primario.- Resolución de 23 de junio de 2017, por la que se conceden las ayudas establecidas en la Acción I.1 "Ayuda a la comercialización local de frutas, hortalizas, raíces y tubérculos alimenticios, flores y plantas vivas recolectadas en Canarias" y en la Subacción I.4.2 "Ayuda a la comercialización de papa de mesa" del Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias, campaña 2016.

http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2017/130/008.html

3322 Dirección General de Ganadería.- Resolución de 28 de junio de 2017, por la que se modifica la Resolución de concesión a determinados expedientes de las subvenciones destinadas a apoyar las inversiones en explotaciones ganaderas, convocadas por la Orden de 11 de diciembre de



2015, en lo relativo a los plazos de realización y justificación de la segunda anualidad de la subvención aprobada.

http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2017/130/011.html

3321 Dirección General de Ganadería.- Resolución de 28 de junio de 2017, por la que se requiere documentación a los interesados de las subvenciones, para el ejercicio 2017, destinadas a apoyar las inversiones en explotaciones ganaderas, convocadas por la Orden de 20 de abril de 2017, cuyas solicitudes no reúnen los requisitos exigidos o no acompañan la documentación preceptiva prevista.

http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2017/130/010.html

3323 Dirección General de Ganadería.- Resolución de 29 de junio de 2017, por la que se modifica la Resolución de concesión a determinados expedientes de las subvenciones destinadas a apoyar las inversiones en explotaciones ganaderas, convocadas por la Orden de 11 de diciembre de 2015, en lo relativo a los plazos de realización y justificación de la segunda anualidad de la subvención aprobada.

http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2017/130/012.html

3338 Viceconsejería de Sector Primario.- Anuncio de notificación de 22 de junio de 2017, en procedimiento de desistimiento de solicitud de ayuda a la comercialización local de frutas, hortalizas, raíces y tubérculos alimenticios, flores y plantas vivas recolectadas en Canarias para la campaña 2016.

http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2017/130/027.html